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Prävalenz und zeitliche Entwicklung des bekannten Diabetes mellitus




Ergebnisse der Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland (DEGS1)




Heidemann, Christin

Du, Yong

Schubert, Ingrid

Rathmann, Wolfgang

Scheidt-Nave, Christa




Die erste Welle der „Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland“ (DEGS1, 2008–2011) ermöglicht aktuelle, repräsentative Prävalenzschätzungen des bekannten Diabetes in der 18- bis 79-jährigen Wohnbevölkerung. Im Vergleich zum „Bundes-Gesundheitssurvey 1998“ (BGS98) lässt sich die zeitliche Entwicklung darstellen. Die Definition des bekannten Diabetes beruht auf Selbstangaben zu einem jemals ärztlich festgestellten Diabetes in ärztlichen Interviews oder der Einnahme von Antidiabetika. Insgesamt wurde bei 7,2% der Erwachsenen (7,4% der Frauen; 7,0% der Männer) jemals ein Diabetes diagnostiziert. Die Prävalenz steigt mit zunehmendem Alter deutlich an und ist bei niedrigem Sozialstatus höher als bei hohem Sozialstatus. Die Prävalenz variiert je nach Krankenversicherungsart und ist für Versicherte der Allgemeinen Ortskrankenkasse (AOK) am höchsten. Im Vergleich zum BGS98 zeigt sich ein Prävalenzanstieg um 38%, wovon etwa ein Drittel auf die demografische Alterung zurückzuführen ist. Die Ergebnisse weisen im Kontext mit anderen bundesweiten Studien auf aktuell mindestens 4,6 Mio. 18- bis 79-Jährige mit einer Diabetesdiagnose hin. Geplante Analysen zum nicht diagnostizierten Diabetes werden zur Interpretation des beobachteten Prävalenzanstiegs des bekannten Diabetes beitragen. 
The first wave of the “German Health Interview and Examination Survey for Adults” (DEGS1, 2008–2011) allows for up-to-date, representative prevalence estimates of known diabetes amongst the 18- to 79-year-old resident population of Germany. Temporal trends can be shown by comparing the survey findings with those of the “German National Health Interview and Examination Survey 1998” (GNHIES98). The definition of known diabetes was based on self-reports in physician-administered interviews that asked respondents if they had ever been diagnosed with diabetes by a doctor or were on anti-diabetic medication. Overall, diabetes had been diagnosed in 7.2% of the adults (7.4% of the women; 7.0% of the men). The prevalence increased substantially with advancing age and was higher in persons of low than of high socioeconomic status. Prevalence varied depending on the type of health insurance held and was highest amongst those insured with AOK health insurance funds. In comparison with GNHIES98, there was a 38% increase in prevalence, of which approximately one third is to be attributed to demographic ageing. In the context of other nationwide studies, the results indicate a figure of at least 4.6 million 18- to 79-year-olds having been diagnosed with diabetes at some point. Planned analyses of undiagnosed diabetes will contribute to the interpretation of the observed increase in the prevalence of known diabetes. An English full-text version of this article is available at SpringerLink as supplemental. 






Dateien zu dieser Publikation




[image: Thumbnail]



28z6BcQzEazE.pdf — PDF — 527.0 Kb





MD5: c26cbf41da3eb2fa6ec3bb9334322635










Zitieren



BibTeX






EndNote






RIS








Keine Lizenzangabe




Zur Langanzeige























Nutzungsbedingungen Impressum Leitlinien Datenschutzerklärung Kontakt








[image: ]


Das Robert Koch-Institut ist ein Bundesinstitut im

Geschäftsbereich des Bundesministeriums für Gesundheit








© Robert Koch Institut

Alle Rechte vorbehalten, soweit nicht ausdrücklich anders vermerkt.





 









DOI


10.1007/s00103-012-1662-5



Permanent URL


https://doi.org/10.1007/s00103-012-1662-5



HTML


<a href="https://doi.org/10.1007/s00103-012-1662-5">https://doi.org/10.1007/s00103-012-1662-5</a>











